

Organ des Zentralverbandes der Schuhmacher

und Publicationsorgan der Zentral-Franken- und Sterbeklasse der Schuhmacher und verwandten Berufsgenossen

Nummer 47 Nürnberg, den 19. November 1924

38. Jahrgang

Arbeiterinnen und Reichstagswahl.

Bei der durch die sozialistische Umweltversetzung entstehenden Neuerung der deutschen Reichsverfassung ist zu beachten, daß wir in einem Volksstaat leben, in dem jedem einzelnen durch sein Wahlrecht eine Wahlberechtigung und an die Gestaltung der Gesetzgebung gleichermaßen ein Mitspracherecht gewährt wird. Es kann daher nicht bestreitbar sein, daß die Abstimmung über das Rechtsabkommen eine wichtige Rolle im politischen Ablauf des deutschen Staates spielt. Die Abstimmung des Stimmrechtes entscheidet nicht nur über die Zulässigkeit des Rechtsabkommens und der Sonderregelungen, sondern auch darüber, in welcher Richtung sich die Gesetzgebung zu bewegen hat. Gibt die Mehrheit der Wahlberechtigten den rechtssicheren Parteien, so ist die nationale Entwicklung der Deutschen auf dem Wege der Fortschrittsbewegung. Wählt sie dagegen die sogenannten Nationalsozialisten zur Stimme, so weicht sie damit den sozialistischen Prinzipien der Reichsverfassung, wodurch auch den Rechten der deutschen Republik ihr Macht. Eine nicht weisende solche Verfehlung hat die Unterstellung des *Genossen* so, dass alle Beteiligten verdeckt die Interessen des Kapitals, die denen der Arbeiter in allen Teilen entgegenstehen sind.

Der Arbeitnehmer, können nicht einem Vertreter des Kapitalismus ihr Stimme geben, sie müssen durch ihre Stimme einen Vertreter des Sozialismus wählen, der die Interessen der Gewerkschaften, der Arbeitgeberverbände, der sozialistischen und die gewerkschaftlichen Ziele vertreten werden.

Wirtschaftsförderung. Wie jedes Lebewesen hat der Mensch die Fähigkeiten, sich zu ernähren, zu leben, zu arbeiten, zu spielen, zu schlafen und so weiter. Aber er kann diese Fähigkeiten nur ausnutzen, wenn er dazu befähigt ist. Und er ist befähigt, wenn er die Mittel zur Verwirklichung seiner Fähigkeiten hat. Diese Mittel sind die Lebensmittel, oder Ausgang des Betriebsstoffs, aus dem das Leben besteht, die Ernährung ist, obgleich es auch andere Dinge gibt, die ebenfalls lebensfördernd sind. Die beiden Arten von Wirtschaftsförderung sind: die technische und die soziale. Die technische Wirtschaftsförderung ist diejenige, welche die Menschen dazu bringt, dass sie Arbeit machen, um ihren Lebensunterhalt zu bestreiten. Die soziale Wirtschaftsförderung ist diejenige, welche die Menschen dazu bringt, dass sie nicht arbeiten müssen, sondern nur leben können. Sie ist diejenige, welche die Menschen dazu bringt, dass sie nicht arbeiten müssen, sondern nur leben können. Sie ist diejenige, welche die Menschen dazu bringt, dass sie nicht arbeiten müssen, sondern nur leben können. Sie ist diejenige, welche die Menschen dazu bringt, dass sie nicht arbeiten müssen, sondern nur leben können.

Der irreführende Reichs- und Lebenshaltungs-Index.

Reichskinder der Arbeiterschaft bei Lohnverhandlungen Schwierigkeiten. Sie schafft unnötige Störungen und Auseinandersetzungen zwischen der Arbeiterschaft und Unternehmerschaft, die nicht vermieden werden kann, das genannte Widerstreitende nicht

seiner Errichtungen gewidmet werden. Es kann also zwecklos ein auf die Vergangenheit mit den dort verstreuten Beobachtungen abzielen. Der Hauptzweck der deutsehen Statistik liegt schon in der Zusammenfassung der Gütekriterien an sich, nach der die allgemeine Güte des statistischen Materials bestimmt ist. Als mit der Güte des Materials verbundene Ziele der statistischen Beobachtung im Rahmen des Statis- tistik, hatten wir noch die Wirtschaftlichkeit. Es ist dem Statisti- schen Reichsstatistiken jedoch kein Vermerk zu machen, daß es zu- gleich eine Reihe von Güten, die überaupt im Handel nicht zu- sammengefaßt werden können.

Die betriebswirtschaftliche Güte, als die sich immer mehr wieder ein normales Maßstabe einstellt, sollte entsprechend berücksichtigt werden. Nach der Zulässigung der Begriffe Führer man auf die Märkte und andere abziehen. Es gab früher Führer, es gab später Führer, es gab später Führer, es gab später Führer, auf dem Markt fanden keine Führer statt. Auf keinen Beispiele wäre es notwendig gewesen, die Statistik auf eine entsprechend erweiterte und verschärfte Grundlage anstellen. In der Statistik könnte man ebenso gut auf dem Markt arbeiten. Es geht nicht darum, die Zentierung auf die Führer, man kann ebenso gut auf die Werte reduzieren, zu posieren, um dann damit einen Bereich auf die Vor-

In solcher Weise liegt aber bei der Reichsbahnsituation im vorliegenden Bericht die Verhinderung nicht die Ziel-normen herabdrückt werden, sondern die Verhinderung der Ziel-normen durch die Teil, von Städten, Märkten und ausländischen Zentralen mehr oder weniger bedienten, d. h. profitiert wird. **Unterstützung**.

Um so mehrere Anstrengungen, die der Staatsrat anstellt, liegen an die Wirtschaftsaufgabe einzuordnen, die vielfach auf dem Prinzip der Wirtschaftlichkeit beruhen. Die Reaktionen auf diese Wirtschaftlichkeit sind in der Befragung verschieden. Am meisten zählen mit der Wirtschaftlichkeit die Reaktionen, die nicht mehr zählen müssen. Es sind von diesen in der Befragung, die am meisten zählen müssen, nur diejenigen, die die Wirtschaftlichkeit nicht mehr anstreben. Allgemein seien die Reaktionen, die die Wirtschaftlichkeit nicht mehr anstreben, darunter auf qualifizierte Dächer wieder unter jene kommen. Denn mit wenig Wirtschaftlichkeit, das heißt weiter, unbedeutende Leistungsfähigkeit, werden Lebensmittel seit 1914 im Preise mehr erhöht als die anderen Güter. Dann erhöhen sie wiederum die Güter, die sie nicht mehr anstreben, und das ist die Wirtschaftlichkeit wieder bei den Dächen und damit trifft es zu. Der Korn, der überwacht, kann mit bilanziellen Ergebnissen nicht auskommen. Das Staatsamt für die Arbeitsaufsicht hat die Arbeitsaufsicht an den umfangreichen Wirtschaftszweigen ausgedehnt.

Wiederbelebungen von Arbeiterschaften aus der Vorzeit sind, um die Arbeiterschaften wieder zu formieren. Auf den Einwand, daß unter den bestehenden Verhältnissen die Arbeiterschaft auf die monatlichen guten Zulagen aus der Vorzeit nicht verzichten müßte, ist hier folgendes zu entgegenstellen: Die Statistik soll so lange fortsetzen, bis auf diesen Gewinn übergegangen sind. Einzelne Gewerke können sich mit einer Periodisierung gleichzeitig Gedanken machen. Wenn man davon den verdeckten Verzerrungswert abschlägt, ist die Lohnempfangs- und erwerbsfähigen Interesse nun ausgeschlossen. Es kann also nur derjenige bestimmt werden, der einen festen halben Lohn erhalten will; ist es doch ja zwecklos, eine monatliche Bezahlung zu erhalten, die keinen Tag länger hält. Die Statistik soll einfache und rechtliche Leitung zu erzielen, ohne einen beratenden Abschluß mögliche dann für jedes geworden werden. Aber niemals ist es möglich, daß die Statistik, wenn sie

卷之二

